

# CAPITANES®

## 'ASEGUNES' FISCALES

**D**icen que el diablo está en los detalles. Y más, si son fiscales.

Los apoyos que el Presidente **Felipe Calderón** anunció el lunes ante la Canacintra de **Miguel Márton** lucen atractivos, pero cuando se ven de cerca, resultan menos espectaculares de lo que parecían.

Está el caso de los pagos de impuestos en "paguitos". Para empezar, no es cosa nueva. Ya los contribuyentes podían pagar hasta en 3 años sus adeudos de ISR. Lo nuevo es que amplía el beneficio para el pago de impuestos retenidos y los transferidos, como el IVA.

Además, el crédito no será gratis, el Gobierno cobrará una tasa de hasta 2 por ciento mensual, que supera la tasa que alcanza el 1.5 por ciento en los otros préstamos.

Luego está lo de la repatriación de capitales.

Si usted, persona física, depositó dinero en el exterior antes de que terminara el 2008, puede traerlo de vuelta pagando como impuesto el 4 por ciento de lo que regrese.

Pero tome en cuenta que si paga un ISR de 28 por ciento sobre el ingreso gravable, el 4 por ciento sobre el total

implica que usted tuvo una ganancia de 14 por ciento sobre el capital, que supera hasta lo que prometía Madoff.

Además, para hacerse acreedor a este premio, usted tiene que entregar cartas, firmas y casi, casi, hasta una muestra de sangre.

Habrà que ver a los ejemplares ciudadanos que, libres de todo mal, se abrirán por completo ante el fisco, que es como una dulce abuelita.

Ya entrados en gastos, perdón en impuestos, está lo de las devoluciones fiscales en 15 días.

Si hubiese una sorpresa en ese sentido, sería que aplique también para las empresas...

Le adelantamos que en los pasillos del SAT aseguran que este plazo sólo aplicará a personas físicas, que por cierto, en la práctica ya operaba desde antes.

Advierten que lo único que cambiaría, porque aún no se conoce el detalle de la iniciativa, es que ahora sí haya castigo si el Gobierno lo entrega después de ese plazo.

Así que habrá que moderar el entusiasmo que hubo con estos cambios fiscales.



### Demetrio Martín Dueñas...

Sustituye esta semana al combativo José Antonio Abugaber como líder de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato, entidad que produce 6 de cada 10 zapatos en el País. Lidiará con el contrabando y la caída de ventas en México por la crisis. A su favor tiene la devaluación que da oportunidades en la exportación y más competitividad en el mercado nacional.



Continúa en siguiente hoja

## ESTILO DURANGUENSE

¿Se acuerda de las películas de vaqueros en donde las sillas salían volando durante la pelea dentro de un bar?

Bueno, pues eso es poco frente al concurso mercantil de Corporación Durango (Codusa), de **Miguel Rincón**.

Esta batalla campal tiene por un lado a los acreedores estadounidenses, y por el otro, a la empresa con todas sus filiales, que paradójicamente, al mismo tiempo son sus acreedoras principales.

Aquí ya le contamos que los acreedores foráneos lograron la designación de un interventor para vigilar a la empresa y a la conciliadora del concurso, **Rebeca Castaños**.

Pues ahora, las filiales de Codusa ya contestaron con una igual: el martes pasado, la juez **Carolina Alcalá** nombró como interventor a

**Juan Francisco García Guerrero**.

Además, el mismo día, la juez rechazó cambiar a la conciliadora, a petición de una de las partes, algo rara vez visto en un concurso.

Desde que Castaños fue designada, los fondos de inversión de Nueva York pusieron el grito en el cielo, pues la señora fue integrante desde 2005 del Consejo de Administración de Codusa.

O sea que tenemos una conciliadora íntimamente ligada a la empre-

sa emproblemada; dos interventores que representan a partes opuestas, y una deuda total que la juez fijó este mes en 4 mil 746 millones de UDIS, unos 20 mil millones de pesos!

A ver si en medio de todo este jaleo, la empresa no acaba hecha aserrín.

## APAGA LUCES NH

Esté usted tranquilo, que no se trata del cierre de la cadena española de

hoteles, que en México dirige **Francisco Medina**.

Más bien, será la respuesta de la compañía a la iniciativa de La Hora del Planeta.

NH Hoteles apagará las luces de las fachadas de 251 hoteles -casi el 72 por ciento del total- este sábado por una hora.

Serán 19 hoteles en México y el Caribe, 10 en Sudamérica, y 202 en Europa.

La cadena estima que estos 60 minutos de oscuridad supondrán un ahorro total de 804 kilowatts, algo así como apagar una hora 13 mil 300 focos de 60 watts.

Aunque en este caso importa más la calidad del mensaje que la cantidad de la energía ahorrada.

## PEGÁNDOLE AL IPHONE

Tanta importancia le quiso dar Mi-

crosoft al lanzamiento del nuevo sistema operativo para teléfonos móviles, Windows Mobile 6.5, que hasta vino a México **Darren Huston**, vicepresidente de la empresa.

Con este software quiere competir dentro del mercado de los celulares "touch screen", en donde iPhone lleva la delantera.

Quien recibió el primer producto fue el director regional de Palm, **Miguel Hernández**.

Samsung y Sony-Ericsson también incluirán en sus nuevos celulares la primera generación del sistema Windows.

Estarán disponibles en México a partir del tercer trimestre de este año.

## VOCES ENCONTRADAS

Entre los empleados de Samsonite hay real preocupación respecto al futuro de su empleo, pues han visto cómo quedan vacías las sillas de sus compañeros con esta crisis.

La versión oficial de la empresa que dirige **Ricardo Labastida** es que todo se debe a la reubicación física de sus instalaciones y a la próxima inauguración de un nuevo centro de distribución y no al cierre de su oficina regional con base en México.

Ojalá que el reacomodo no signifique muchos más despidos.

*capitanes@reforma.com*